



Logroño



Juntas de Distrito

**Acta de la Sesión
Junta de Distrito Este
13 de mayo de 2024**



ACTA DE SESIÓN DE LA JUNTA DE DISTRITO ESTE

Fecha: 13 de mayo de 2024
Lugar: Salón de Plenos del Ayuntamiento
Hora de comienzo: 20,00 horas
Hora de terminación: 21,35 horas
Convocatoria: Ordinaria

ASISTENTES

Por la Corporación:

- D. Jesús López Alonso (Concejal-Presidente)
- D. Francisco Iglesias del Valle (Concejal de Participación Ciudadana)
- D. Miguel Angel Sáinz García (Concejal Grupo Municipal Popular)
- D. Iván Reinares López (Concejal Suplente PSOE)
- D^a. Patricia González Lacarra (Concejala Suplente VOX)
- D. Rubén Antoñanzas Blanco (Concejal Suplente Grupo Mixto)

Representantes de Vecinos y Asociaciones:

- D. Santiago Urizarna Varona
- D. Diego Gil Pascual
- D^a. Izáskun Romero Laibarra (AAVV Madre de Dios)
- D. José Luis Cayuela Llorente (AAVV Ciudad Jardín Joaquín Elizalde)
- D. Alfredo Espinosa Merino (Suplente AAVV Lobete)
- D. José Antonio Fernández Hernández (AAVV Los Lirios)
- D^a. Natalia Arroita Villodas (AAVV Varea)
- D^a. Cristina Arrios Fernández (AMPAS)
- D. Manuel Heras Lafuente (Suplente Asoc. Mayores)
- D. Julián Herráiz Herráiz (Fed. AAVV de La Rioja)
- D. Luis San Juan Arpón (Turno Bianual)

Excusan su asistencia:

- D. José Antonio Portela Martínez
- D^a. Lucía Hernando Castellano
- D. José Antonio Fernández Hernández (AAVV San José)
- D. Javier Aguado Martínez de Contrasta
- D^a Sara Martínez Gómez

Actúa de Secretario:

- D. Fernando Barrientos Bernardo.



Logroño, 3 de Mayo de 2024

CONVOCATORIA DE LA JUNTA DE DISTRITO ESTE

Siguiendo instrucciones del Sr. Presidente de la Junta de Distrito Este se le convoca a la sesión ordinaria de la misma que tendrá lugar a las **19:45 horas** en primera convocatoria, y quince minutos después en segunda, del día **13 de mayo de 2024**, en el salón de Plenos del Ayuntamiento de Logroño.

El Orden del Día previsto es el siguiente:

1. Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
2. Despacho de Presidencia. Información del Distrito.
3. Propuesta de concesión de Subvenciones a Entidades Vecinales (año 2024).
4. Propuesta de concesión de subvenciones a AMPAS (año 2024).
5. Ruegos y preguntas.

Nota Importante:

*Le rogamos que **confirme su asistencia**, con el fin de poder convocar a su suplente en caso contrario.*

Atentamente,

El Secretario de la Junta de Distrito
D. Fernando Barrientos Bernardo

DESARROLLO DE LA SESIÓN

1.-Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.

Abierta la sesión, por el **Secretario** se propone la aprobación del Acta de la sesión anterior, correspondiente al día **24 de enero de 2024**, siendo aprobada por unanimidad de los asistentes.

2.-Despacho de Presidencia. Información del Distrito.

En este punto y por el **Sr. Presidente** se agradece la asistencia a los miembros hoy presentes en la sesión, contestando a varias cuestiones que quedaron pendiente en la pasada sesión de esta Junta, además facilita información concreta de actuaciones desarrolladas que se están desarrollando o que se prevén en breve espacio de tiempo:

-Da cuenta de diversas reuniones mantenidas con la A.V. Madre de Dios y A.V. San José en relación con la ubicación del llamado "*Espacio Peñas*" durante las próximas fiestas, habiéndose recogido diversas sugerencias y propuestas que se debatirán en próximas reuniones.

-Da cuenta de otras reuniones con comerciantes del Barrio de San José (ubicados en C/Cantabria, Madre de Dios, Emilio Francés y Cigüeña) con el objeto de estudiar cambios de dirección en el tráfico para mejorar los flujos de vehículos en accesos a garajes, el reparto de mercancías, acceso de clientes.

-El Alcalde y otros miembros de la Corporación acudieron a las fiestas del Barrio San José (28 de abril) y a otros actos de las fiestas de San José.

-Respecto a la situación del Convento de Madre de Dios, se siguen manteniendo reuniones con la Asociación para dar cuenta del programa de actuaciones para la demolición y afecciones al edificio que quedará en uso.

-Se está pendiente de fijar fecha con la A.V. Madre de Dios y San José para tratar temas de urbanismo y movilidad en la zona.

-En la Calle San Millán se va a proceder a redactar proyecto para renovar la red de aguas; se prevé que para finales de julio queden finalizadas las obras y resueltos los problemas.

-Se han puesto en marcha actuaciones de sustitución de redes de agua potable. En la próxima sesión se expondrán las zonas en las que se actuará dentro de este Distrito.

-Da cuenta de la reunión con A.V. Lobete en la que se trataron varios temas de interés (modificación cruce Lobete con C/José María de Toledo; iluminación de calles; pasos de peatones; aparcamientos públicos, etc.). En breves fechas se presentará a esta Asociación el proyecto de remodelación de la Plaza de Los Tilos que se licitará en breve, siendo su plazo de ejecución de tres meses (se prevé que para septiembre la obra esté entregada).

-Han finalizado las obras de reparación de la rejilla de ventilación del ferrocarril en C/Eliseo Pinedo.

-Se sigue estudiando la posibilidad de alquilar un local para sede de la Asociación de Mayores de Varea. Se han mantenido reuniones con la Asociación de Vecinos de Varea para tratar temas de interés del Barrio (seguridad ciudadana y otras cuestiones).

-Anuncia la puesta en marcha de una nueva campaña intensiva de limpieza en el Distrito por Barrios, de forma planificada en fechas y calles de forma coordinada.

-Se ha renovado diverso mobiliario urbano en distintos espacios del Distrito (sustitución de canastas en Parque de La Ribera, sustitución de elementos y suelo en varios espacios de juegos infantiles en Plaza Martínez Flamarique, zona de Biblioteca Rafael Azcona, etc.).

-Se han llevado a cabo diversos trabajos de replantación de arbolado en la zona del Colegio Caballero de La Rosa, solución de diversos problemas de atascos en sumideros en varios puntos del Distrito, etc..

-Se han realizado trabajos de limpieza de vertederos incontrolados en zona Madre de Dios/Rio Lomo y pasada del Chivero en Varea.

-Expone la problemática que se genera con los elementos voluminosos que se depositan junto a los contenedores y su recogida y que si bien afecta a toda la ciudad, lo es de forma especial a zonas de este Distrito y que es de especial atención en la Concejalía de Medio Ambiente para dar mejor imagen de la ciudad.

-Comenta los trabajos de desbroce en parcelas en este Distrito y los trabajos para evitar las suciedades producidas por palomas y estorninos.

3.- Propuesta de concesión de Subvenciones a Entidades Vecinales (año 2024).

Por el **Secretario de la Junta** se informa a los asistentes de la propuesta elaborada por la Unidad de Participación Ciudadana para la concesión de subvenciones, correspondientes al año 2024, a las entidades vecinales de la ciudad y que pertenecen a este Distrito, informando que la propuesta fue remitida junto a la convocatoria de la sesión.

La propuesta presentada es informada favorablemente y por unanimidad de los asistentes a la Junta.

4.- Propuesta de concesión de subvenciones a AMPAS (año 2024).

Por el **Secretario de la Junta** se informa a los asistentes de la propuesta presentada por la Unidad de Educación de concesión de subvenciones para el año 2024, a las AMPAS de la ciudad y que pertenecen a este Distrito, informando que la propuesta fue remitida junto a la convocatoria de la sesión.

La propuesta presentada es informada favorablemente y por unanimidad de los asistentes a la Junta.

5.- Ruegos y preguntas.

En este punto por parte del **Sr. Presidente** se abre un turno de ruegos y preguntas entre los asistentes, interviniendo los siguientes con el contenido que se acompaña:

Interviniente	Pregunta/Ruego
D. Luis San Juan Arpón (asociaciones varias).	Sobre el proyecto de derribo del Convento "Madre de Dios": solicita información del proyecto de derribo, fechas previstas, situación en la que va a quedar el centro cívico, etc.
D^a. Izaskun Romero Laibarra (A.V. Madre de Dios)	Se suma a la petición anterior sobre el derribo del Convento. Solicita aclaración sobre cambios de sentido de circulación en Calle Cantabria, Manzanera.
D. Santiago Urizarna Varona (Vecino Grupo M. Socialista).	Respecto a la situación actual del transporte público del Polígono la Portalada expone la situación actual en cuanto a las paradas. ¿Se plantea el Ayuntamiento alguna alternativa para mejorar la eficiencia de este servicio en esta zona?.
D. José Antonio Fernández Hernández (A.V.	Transmite el malestar de varios vecinos con problemas de accesibilidad para poder usar las mesas recientemente instaladas en el Parque del Iregua.

Los Lirios)	Sobre el Consultorio de Los Lirios: ¿Cómo van las obras? Respecto a la pasarela de Los Lirios: ¿hay algún avance o novedad sobre el proyecto?.
D. Iván Reinares López (Concejal Grupo M. Socialista)	Respecto a La “ <i>Plaza del Cuento</i> ”, reitera pregunta ya efectuada en Comisiones Informativas sobre la previsión de participar en la convocatoria de Fondos para habilitar aparcamientos públicos.
	Respecto al <i>Espacio Peñas</i> en el entorno de La Ribera para las fiestas de San Mateo ¿qué previsiones se tienen?. Expresa inquietud por rumores sobre la previsión de otras actuaciones musicales en esa zona.
	Pregunta por el estado del proyecto de las Puertas de entrada al Barrio de San José.
	Reitera pregunta sobre el derribo del Convento de Madre de Dios y actuaciones posteriores.
	Sobre el Barrio de Varea: ¿Hay avances para la puesta en marcha de un Centro Cívico?.
	Transmite preocupación a la CHE de varios vecinos por la situación del cauce del Ebro, más allá del puente del Iregua, en su parte derecha que provoca socavón
D. José Luis Cayuela Llorente (A.V. Ciudad Jardín Joaquín Elizalde)	Pregunta por los pasos a seguir para la exposición de los diversos problemas que afectan a los Barrios: ¿es suficiente con exponerlo en la Junta o se requiere visita?. ¿qué protocolo es el más adecuado?.
	Propone la creación de una Comisión de Seguimiento de los acuerdos de la Junta.
	Comenta que las labores de limpieza en el Barrio se notan poco.
	Respecto a la zona esparcimiento canino de “ <i>Las Chiribitas</i> ”, comenta el mal estado del mismo.
	Comenta el problema de garrapatas, de especial incidencia en la Plaza Las Chiribitas, solicita se tomen medidas dado que esa zona es frecuentada por niños y personas mayores.
	Transmite su opinión respecto al no uso y abandono en algunos casos de locales comerciales, advirtiendo que causan una mala imagen de ciudad. Propone se habiliten usos como viviendas para esos locales.
D. Julián Herráiz Herraiz (Federación AA.VV.)	Solicita información complementaria sobre el problema expuesto de las palomas y la suciedad que general.
D^a. Patricia González Lacarra (Concejala Grupo Municipal Vox)	Solicita información sobre el Espacio peñas en el entorno de La Ribera. También solicita información sobre el derribo del Convento.
	Solicita información sobre el proyecto de la Pasarela de Los Lirios
	Tramo de la C/Cigüeña, entre C/Luis de Ulloa y las piscinas: ¿Podría volver a abrirse?
	Solicita la posibilidad de poner en marcha en la zona de Madre de Dios



	actividades culturales y de promoción de comercio (CU-CO).
Vecino 1	Expone la necesidad de poner en marcha campañas de publicidad para concienciación en educación de animales de compañía.
	Comenta la problemática de los pisos turísticos, ruidos, comportamientos incívicos.
Vecino 2	Agradece plantación de arbolado en alcorques vacíos, pero solicita se refuercen las labores de riego para que no se pierdan y se sequen. Comenta los riesgos de incendios por la acumulación de "pelusas", solicitando se extremen las medidas preventivas.

Finalizado el turno de ruegos y preguntas, interviene el **Sr. Presidente** respondiendo a alguno de ellos:

-Respecto al proyecto de derribo del Convento, comenta que aún no está realizado y se prevé algún retraso dado la acumulación de trabajo en la Unidad Municipal encargada de esos trabajos. Se compromete a mantener las reuniones pertinentes para coordinar las actuaciones y de las que se dará cuenta a los afectados.

-En cuanto a la modificación de los sentidos de circulación, se trata de fomentar que la subida desde C/Madre de Dios se expondrá en próxima sesión de la Junta un flujograma de los cambios previstos y que en ningún caso afectará a la zona peatonal del entorno de la Biblioteca Rafael Azcona.

-En cuanto a la situación del servicio de bus urbano al Polígono "La Portalada" se trasladará al Concejal de Movilidad para estudio.

-Respecto a las mesas de picnic del Parque de Iregua se puede planear instalar otras más accesibles para personas con movilidad reducida.

-Informa del contenido de las reuniones para instalar el "Espacio Peñas" en el entorno de La Ribera, sus posibles alternativas, incomodidades que genera a los vecinos y usuarios del Parque, etc..

-En cuanto a la erosión del Ebro, toma nota de la problemática expuesta.

-Comenta lo subjetivo en la apreciación de los resultados de limpieza en las vías públicas y su compromiso para reforzar las medidas que conlleven una mejora constante en las zonas que se sugieran.

-En cuanto a las zonas de esparcimiento canino y su falta de cuidado, comenta los problemas que se detectan habitualmente, consecuencia lógica de las conductas de los animales y que deberían ser corregidas por los dueños.

-Respecto al problema de "garrapatas" y otros insectos, en especial el mosquito tigre, comenta que se mantienen reuniones con la Consejería para tomar medidas preventivas y evitar los consecuentes problemas.

-Comenta la problemática derivada de pintadas en locales y espacios públicos.

-Comenta las posibilidades para transformar los usos locales en viviendas privadas, en los marcos que permite la normativa urbanística.

-Comenta las actuaciones para eliminar las suciedades en espacios públicos de palomas y estorninos.

-Comenta los distintos medios para comunicarse con las Asociaciones (poniendo a su disposición su número de teléfono) y demás miembros de la Junta para conocer sugerencias, problemas concretos, etc.

Por el **Sr. Sainz García**, como Concejal del Área de Promoción de la Ciudad, se ofrecen una serie de explicaciones al respecto de la problemática y alternativas de las pinturas y grafitis en la ciudad, en especial en zonas comerciales y que son realizadas por jóvenes en la mayoría de las ocasiones. Entre las medidas que propone se comentan iniciativas para poner en



marcha escaparates artísticos, en colaboración con Colegios Profesionales y Cámara de Comercio.

Comenta el contenido de la experiencia municipal denominada “CU-CO”, como programa de dinamización cultural, artístico y comercial, dando cuenta las ediciones realizadas y las programadas en distintas zonas de la ciudad.

Comenta también las reuniones mantenidas con colectivos y vecinos, sobre el contenido y perspectivas de futuro del llamado Espacio Peñas, problemática que presenta, ubicaciones propuestas, medidas para eliminar ruidos, temas de evacuación del público, salubridad, cuidado de zonas verdes, etc..

Por el **Concejal de Participación Ciudadana, Sr. Iglesias**, se responden varios puntos aludidos en la sesión:

-Nueva construcción del Consultorio de Los Lirios, estado actual de las obras, previsión de entrada en uso, etc.

-Respecto a la Pasarela de Los Lirios, comenta que se ha entregado el estudio geotécnico previo y que se mantienen conversaciones con la Diócesis. La idea es licitar la obra en el año 2025.

-Respecto al proyecto de puertas de entrada al Barrio de San José: La empresa constructora ha solicitado una demora en el inicio de las obras. Se informará a las Asociaciones afectadas del cronograma de obras, afecciones, etc.

-Respecto al Centro Cívico de Varea, la propuesta es ponerlo en marcha en el actual Colegio Público de Varea. Informa de las reuniones mantenidas con la Consejería de Educación y colectivos afectados, así como de la previsión de fechas para redacción de proyecto, obras, etc..

*-Informa de las obras de reforma en C/Cigüeña a la altura de la Universidad: se están realizando estudios y manteniendo conversaciones con la U.R. y Comunidad de La Rioja con objeto de regenerarla como zona estancial, más verde, respondiendo a preguntas aclaratorias formuladas por el **Sr. Reinares López** sobre la apertura de la C/Piscinas y aparcamiento adyacente.*

-Confirma que en la Plaza del Cuento no hay previsión de habilitar aparcamientos.

El mismo **Sr. Reinares** pregunta sobre el proyecto de transformación del Centro Escolar de Varea en Centro Cívico y posibles fechas de ejecución, respondiendo el **Sr. Concejal de Participación Ciudadana** que si no hay inconvenientes, la idea de la Consejería de Educación es que el curso 26-27 sea el del traslado, nunca antes.

Finalizada la sesión el **Sr. Presidente** levanta la sesión.

De lo cual y de lo que transcrito queda, doy fe.

El Secretario

D. Fernando Barrientos Bernardo